



PARASHÁH - PORCIÓN DE LA SEMANA

#36/ BEHA'ALOTJÁ - "EN TU SUBIR A "

Números 8:1-12:16

Día 2. Números 8.5-7

Continuamos con el estudio de la porción de Números, denominada BEHA'ALOTJÁ. Hoy disfrutaremos de una visión preciosa que podríamos denominar **"El evangelio en la Toráh"**. **Veremos de forma maravillosa a Yehoshúa' HaMashíaj en el texto de la Torah que vamos a revisar.**

Es muy saludable y resulta enriquecedor poder interpretar la Escritura teniendo en cuenta la practica de la "armonía teológica", lo cual nos protege de errores delicados que llevan a los creyentes a mucha confusión y ambigüedad.

Observaremos como se ha mal interpretado un texto particular del evangelio, por ignorar su contexto desde la Toráh. Esta es la importancia para nosotros de estudiar los textos usando las herramientas que nos permiten conocer el sentido hebreo del texto de la Escritura. Es muy saludable poder leer el evangelio con lentes hebreos, no occidentales, para poder llegar a la interpretación correcta:

"Cuando leemos el evangelio con una mentalidad occidental, desconectada de la raíz hebrea tendremos errores de interpretación".

BIBLIA TEXTUAL (BTX)

Números 8.5 Y habló YHWH a Moisés, diciendo:

6.Toma a los levitas de entre los hijos de Israel y purifícalos.

7.Para purificarlos harás con ellos así: Rociarás sobre ellos el agua de la expiación, y ellos harán pasar la navaja por todo su cuerpo, lavarán sus vestidos, y así se purificarán.

- Esto tiene unos matices mesiánicos especiales, referentes a Yehoshúa' HaMashíaj.
- Recordemos que en la parasháh de Nasó', los lideres, los levantados de las doce tribus territoriales, presentaron cada uno una ofrenda para el santuario, pero no los levitas. A los levitas no se les requirió nada en este aspecto.

- De este punto en adelante el énfasis tiene que ver con la exaltación del ministerio levítico. Así se entendió desde la antigüedad.
- La explicación es:
 - los levitas, quienes eran encargados del servicio del santuario, sobre todo del lugar santísimo cumplían una labor que tipificaba lo permanente, lo eterno.
 - Mientras que el resto de las tribus llevaban sacrificios al santuario, símbolo de lo temporal. A cambio el servicio del Santuario se refiere a lo permanente, esto es a Yehoshúa' HaMashíaj.
 - Era la anticipación profética que hacia el futuro, todo lo que se realizaba fuera del templo, por ejemplo los sacrificios de los corderos quedaría sin valor, porque tipificaba lo temporal, pero todo lo que se realizaba al interior del lugar santísimo sería permanente porque estaba directamente relacionado con la obra de Yehoshúa'.
 - Es decir la primera parte del tabernáculo ya había sido revelada, no así lo que estaba en el santuario. Notemos como lo expresa la carta a los **hebreos 9.1-8**: **"Ahora bien, aun el primer pacto tenía ordenanzas de culto y un santuario terrenal. Porque el tabernáculo estaba dispuesto así: en la primera parte, llamada el Lugar Santo, estaban el candelabro, la mesa y los panes de la proposición. Tras el segundo velo estaba la parte del tabernáculo llamada el Lugar Santísimo, el cual tenía un incensario de oro y el arca del pacto cubierta de oro por todas partes, en la que estaba una urna de oro que contenía el maná, la vara de Aarón que reverdeció, y las tablas del pacto; y sobre ella los querubines de gloria que cubrían el propiciatorio; de las cuales cosas no se puede ahora hablar en detalle. Y así dispuestas estas cosas, en la primera parte del tabernáculo entran los sacerdotes continuamente para cumplir los oficios del culto; pero en la segunda parte, sólo el sumo sacerdote una vez al año, no sin sangre, la cual ofrece por sí mismo y por los pecados de ignorancia del pueblo; dando el Espíritu Santo a entender con esto que aún no se había manifestado el camino al Lugar Santísimo, entre tanto que la primera parte del tabernáculo estuviese en pie."**
- En tanto que la primera parte del tabernáculo estuviera en pie: "la primera parte eran los sacrificios".
- El atrio era el lugar de los sacrificios, es a esto que se refiere aquí hebreos.
- Ya no hay sacrificios hoy, porque ya se revelo la primera parte del Tabernáculo.
- "En tanto que los sacrificios estuvieran en pie, aun no se había revelado la segunda parte".
- Observemos: Son tres instancias del tabernáculo.:
 - **El atrio, representa los sacrificios.**
 - Mientras esta instancia estuviera en pie, no se había revelado la segunda parte. Lo que venía.
 - **"El camino al lugar santísimo"**.
 - Los sacrificios ya han cesado.
 - Quiere decir que "ya se ha revelado la segunda instancia".
 - **El Lugar Santo.**

- Yehoshúa' dijo: Yo soy el camino, la verdad y la vida.
- Dice el texto: "no se había revelado el camino al lugar Santísimo".
- Apocalipsis dice que Él es la menorah, la cual estaba en el lugar santo.
- En el lugar santo estaba la menorah, iluminando los panes del Rostro.
- Todo esto miraba hacia el **QEDEM**, como lo hemos aprendido, significa la eternidad.
- Ahora esto se ha revelado también. Es decir el camino al lugar santísimo, **Yehoshúa'**.

● El Lugar Santísimo.

- ¿Qué incluía el diseño del velo antes de entrar al lugar santísimo? Los querubines, que guardaban el camino hacia el "árbol de la vida." Recordando la incapacidad del hombre para penetrar a tomar el árbol de la vida.
- **Apocalipsis 22.2** dice: " En medio de la calle de la ciudad, y a uno y otro lado del río, **estaba el árbol de la vida**, que produce doce frutos, dando cada mes su fruto; y las hojas del árbol eran para la sanidad de las naciones".
- Ahora se ha revelado el camino al lugar santísimo.
- **El árbol está en lo profundo del lugar santísimo.**
- ¿Cómo se le llama a la Toráh? **Proverbios 3.18:** " Ella es **árbol de vida** a los que de ella echan mano, Y bienaventurados son los que la retienen".
- Desde tiempo antiguo se reconoce que la sabiduría es la Toráh.
- Yehoshúa' un día exclamó: UNO mayor que el templo está aquí. Igualmente, mayor que la Toráh es EL que la hizo.
- Como lo expresa también hebreos: Mayor que la casa es quien la construyó. **Hebreos 3.3**
- También en el lugar santísimo estaba el propiciatorio, desde donde Hashem hablaba. Era el lugar donde se derramaba la sangre.
- Por tal razón **Romanos 3.25** dice que Hashem puso a Yehoshúa' como propiciación por nuestros pecados. "a quien Dios puso como propiciación por medio de la fe en su sangre, para manifestar su justicia, a causa de haber pasado por alto, en su paciencia, los pecados pasados".
- Lo que hasta ahora se ha revelado es el camino, pero aún no se ha manifestado lo que está al interior del Lugar Santísimo. Aún no hemos visto ese lugar físicamente.
- Cuando veamos como tal la ciudad celestial, el árbol de la vida que es Mashíaj, entonces le veremos tal como Él es, será el momento más sublime de Su Revelación a Su Pueblo.
- Ahora tenemos entrada al lugar santo, pero no lo vemos a EL físicamente.
- Nuestro clamor llega a través de la cortina del velo. Pero aun Él no se ha manifestado como "**Él es**"
- **Un día veremos el árbol de la vida, en medio de la ciudad. HaleluYah.**
- En el pensamiento hebreo se considera que la Toráh, es a la sabiduría de Dios, lo que es una llama de fuego al oxígeno que la circunda.
- Una vela, enciende porque hay oxígeno circundando.
- El oxígeno que la circunda es insondable. No conocemos cuánta cantidad de

oxígeno hay alrededor de ella. Pero si la encerramos en un recipiente, ella se apaga después de consumir el oxígeno que le queda disponible dentro de su encierro.

- La sabiduría de la Toráh es como una llama tenue de fuego, es lo que se puede ver, de algo mayor que no podemos ver ahora. La sabiduría de Dios es mucho más grande que lo que podemos leer.
- Como dice el apóstol Pablo: "oh profundidad de la riqueza de la sabiduría de Dios, cuan insondables son tus caminos, oh profundidad de la riqueza del conocimiento de Dios".
- No podemos imaginar la gloria de la Revelación de Hashem que aún no se ha manifestado en Su plenitud.
- **Falta aún, que se manifieste todo lo que está más allá del rollo de la Torah: YEHOSHÚA' HAMASHÍAJ.**
- **En El habitan todos los tesoros de la sabiduría y de la ciencia de Hashem.**
- Todo lo que vemos ahora, es sumamente pedagógico y simbólico, pero un día muy pronto, ya no veremos oscuramente, como por espejo.
- **Cuando leemos el evangelio con una mentalidad occidental, desconectada de la raíz hebrea tendremos errores de interpretación.**
- **Observemos un ejemplo muy común en medio de muchos creyentes: "todo lo cual es sombra de lo que ha de venir; pero el cuerpo es de Cristo". Colosenses 2.17**
- **Este texto se lee con lentes occidentales y resulta en una lógica equivocada.**
- **El texto dice claramente: todo lo cual es sombra de lo que ha de venir.**
- **Enfatiza además: "El cuerpo es de Mashíaj".**
- **Pensamos en sombra como algo oscuro.**
- **Pero una sombra es en realidad la proyección de un Cuerpo (Mashíaj en este caso)**
- **En la antigüedad pocos conocían quién era ese cuerpo: Mashíaj.**
- **Hay que entender: Ellos (los antiguos) vivían en la proyección del Cuerpo que estaba como escondido como un misterio en la Toráh.**
 - El Shabat.
 - La luna nueva.
 - Las prescripciones acerca de los alimentos. .
 - Etc, etc.
- **Ahora nosotros sabemos que todo aquello que estaba en la sombra apuntaba al Cuerpo de Mashíaj.**
- **Si no hay Cuerpo, no hay sombra.**
- **Es porque Mashíaj está presente que se da valor a todo lo que Él es e implica.**
- **El que Yehoshúa' sea el Shabat no quita, ni niega lo que estaba en la sombra, porque si quitamos Su Cuerpo, entonces no queda nada.**
- **Desde que haya luz, y exista un cuerpo hay sombra.**
- **El sentido es: Nadie los critique por Shabat, lunas nuevas, porque**

son sombra de lo que ha de venir. !Maravilloso!

• **Todo cuerpo genera una sombra siempre que haya luz.**

- Por esta razón, Dios se mostró, se dejó ver, porque El sabe que nos cuesta creer en lo que no vemos.
- Hechos 14.17 "**si bien no se dejó a sí mismo sin testimonio**, haciendo bien, dándonos lluvias del cielo y tiempos fructíferos, llenando de sustento y de alegría nuestros corazones. Porque nuestra gloria es esta: el testimonio de nuestra conciencia, que con sencillez y sinceridad de Dios, no con sabiduría humana, sino con la gracia de Dios, nos hemos conducido en el mundo, y mucho más con vosotros.
- Shabat, alimentación, mandamientos, etc. Todo revela a Masháj, todo nos permite diariamente experimentar la luz del Cuerpo, esto es Masháj.
- Cada vez que practicamos un mandamiento estamos saboreando la eternidad.
- La Fidelidad (Dios) es la sustancia.
- Como cuando ponemos una bolsita de té en una taza caliente. La bolsita de té (la sustancia) es la que da sabor a toda el agua de la taza.
- Dios es a la creación, lo que es la bolsita de te al agua.
- Él es quien le da "sabor" a la creación.
- Él es la sustancia de donde procede todo: olor, aroma, sabor.
- Él es el Padre, de donde proceden todas las cosas.
- Si despreciamos la sombra, ¿cómo vamos a saborear a Masháj?
- **Deuteronomio 4.6-8:**" Guardadlos, pues, y ponedlos por obra; **porque esta es vuestra sabiduría y vuestra inteligencia** ante los ojos de los pueblos, los cuales oirán todos estos estatutos, y dirán: Ciertamente pueblo sabio y entendido, nación grande es esta. Porque **¿qué nación grande hay que tenga dioses tan cercanos a ellos como lo está YHWH nuestro Dios en todo cuanto le pedimos?** Y ¿qué nación grande hay que tenga estatutos y juicios justos como es toda esta ley que yo pongo hoy delante de vosotros?
- Las naciones reconocerán que existe un pueblo que tiene un 'Elohim cercano. HaleluYah.
- De aquí en adelante en este capítulo hasta el verso 26 continúa hablando del oficio de los levitas.
- Pasamos ahora al capítulo 9, una reglamentación especial con respecto al segundo pésaj. Muy interesante.

Usado con permiso de Erick de Jesus Rodriguez Mendoza.